

令和3年9月国見町教育委員会定例会 会議録

1. 召集日時 令和3年9月15日(水) 午前10時00分

2. 召集場所 県北中学校 技術室

3. 出席委員 1番委員 高橋 幸子(教育長職務代理者)

2番委員 志村 裕美

3番委員 中村 裕美

4番委員 引地 亨

5番委員 菊地 弘美(教育長)

欠席委員 なし

4. 説明のため出席

教育次長兼学校教育課長 羽根 洋一

幼児教育課長 東海林八重子

生涯学習課長 佐藤 光男

指導主事 高橋 正浩

5. 書 記 主任主査兼学校教育係長 黒田 典子

6. 傍聴者 なし

7. 開 会 午前10時00分

8. 教育長あいさつ

9. 会議の成立 教育長が、教育委員半数以上の出席であり、会議が成立していることを宣言した。

10. 会議録署名人 教育長は会議録の署名人について、1番 高橋幸子委員、2番 志村裕美委員を指名した。

11. 会期の決定 教育長が会期を諮り、本日1日とすることを決定した。

12. 議 事 なし

13. 教育長事務報告

(1) 9月議会において、通学路の合同点検、小中学校のいじめ対策の徹底、学力テストについてのほか、運動施設(町民プール、パークゴルフ場)について一般質問があり、答弁したことを報告した。

(2) 高橋幸子教育委員がこの9月末をもって任期満了となるが、9月議会で再任についての同意が得られた旨報告した。

(3) 教育長の出席会議、訪問状況について資料のとおり報告した。

高橋委員：オンライン研修に参加した際、接続状況が悪く文科省の説明が聞き取りにくかったが、オンライン授業実施の際の接続状況が心配。

事務局：現在、各家庭におけるWi-Fi環境の状況を調査中。環境が整備できない家庭については町でWi-Fi接続機器の貸し出しを考えている。また、小学校4年生以上はフィルターをかけて接続する準備を進めているが低学年の子どもは難しい。

中村委員：町田市の学校で配布したタブレットを使用して子ども同士の悪口を書き込んだ事件があった。ID・パスワードの管理について対策が必要。

高橋委員：町田市の事件のような危険性があることを学ばせることも必要。それよりも機器に付いているカメラの位置の関係からオンライン研修の際、双方の視線が合うことが一切ないことが気になった。

教育長：オンライン授業については、すべてをID・パスワードで管理することが前提ではない。町田市の事件で重要なのはID・パスワードが共通だったから書き込んだ悪口が見えたということではなく、タブレットをいじめの道具として使用したことが最も問題とすべきこと。また、オンラインでの視線の問題については話し手側がカメラに慣れていくしかない。

引地委員：フリーソフトのダウンロードについてはどうなるのか。

事務局：できないようにしているがもしかすると裏技でできるかもしれない。それよりもやっばいはいけないことを情報モラルとしてしっかり教育してから社会に送り出してやりたい。

志村委員：新型コロナウィルスの感染拡大がきっかけとなってiPadの配付、オンライン授業が必要になったが、コロナがなくてもいずれこういう時代はやってきたはず。子どもは覚えが早い。楽しさだけでなく怖いこともあることを教えていかなければならない。

事務局：小中学校においては教育計画に基づき、計画的に情報モラルについても指導している。また小学校校長会が保護者あてに実施した「スマホ等の使い方」についてのアンケートによれば、多くの保護者がインターネットの危険から子どもを守るために約束事を決めたり、フィルタリングソフトを入れたりして使わせている一方で、インターネットは危険ではないと思っている保護者もいる。オンラインゲームも他校の人とのチャットや課金発生等もあり学校で問題視されている。

教育長：ウィルス対策等万全にしているが最近では詐欺メール等の危険もあるという感覚は養ってほしい。

授業参観（10:20～11:05）

14. 各課からの報告

- 学校教育課
- (1) 地域学校協働本部事業「家庭教育講演会 2021」を9月3日(金)リモート開催
 - (2) 通学路における合同点検を8月31日(火)別紙資料のとおり実施
 - (3) 児童生徒へのワクチン接種状況について別紙資料のとおり報告
 - (4) 放課後塾ハルの学年別近況について資料のとおり報告
 - (5) ふくしま学力調査は4月21日、全国学力テストは5月27日に実施したがその公表結果について資料のとおり報告
 - (6) 町長タウンミーティングを9月12日に実施
- 生涯学習課
- (1) 公民館事業(国見っ子わんぱく広場、少年仲間づくり教室)を資料のとおり実施
 - (2) 図書事業(図書館利用状況、こども移動図書館、ブックスタート)について報告
 - (3) 文化芸術振興事業(福島県芸術祭に内谷春日神社太々神楽保存会出演)報告
 - (4) 施設管理(施設利用状況、施設管理状況)について報告
 - (5) 社会体育事業(福島県市町村対抗軟式野球大会)
 - (6) 今後の予定について資料のとおり報告

高橋委員：先日、女子中学生(2年生)の通学鞆の留め金が壊れて修理依頼を受けたが、非常に重くて驚いた。なぜあんなに重いのか。

事務局：基本的に学習用品は持ち帰るよう指導している。小学校も同じであるが、数年前に文科省から小学生のランドセルや通学鞆が重すぎるので見直しを図るよう通知が出ており、当時在職の学校で検討したことがある。

中村委員：タウンミーティングで通学自転車の荷台の件が話題になった。

教育長：通学鞆が重すぎる件については事務局で調査し、学校と相談して対応したい。自転車についてはもう少し勉強したい。

高橋委員：スマホ、ゲームの使用時間と成績がリンクすることは親がわかっているけど子どもがいうことを聞かない。どうすればいうことを聞かせられるか成功事例を聞きたい。

教育長：家庭教育講演会での榊先生の講話から「約束を守る」ことができる子は、集中することもできる。約束が守れて集中力のある子は学力の高さにつながることはないか。

15. その他

○次回教育委員会は10月13日(水)17:15より観月台文化センターで開催予定。

16. 閉会 午前11時55分

上記記録の正確なることを認めここに署名する。

令和3年9月15日

議事録書名人

1 番委員

2 番委員

会議書記

主任主査兼学校教育係長 黒田典子